

Paro de manipuladoras obligó a suspender clases y acortar jornadas

Trabajadoras del servicio de alimentación que entrega Junaeb se manifestaron en la Plaza Colón por recarga laboral e incumplimiento de la empresa asociada a las raciones escolares. Escolares recibieron colaciones frías en la hora de almuerzo.

María José Collado Rojas
 mariajose.collado@estrellaarica.cl

Suspensión de clases y el retiro anticipado de estudiantes de la jornada escolar fueron las consecuencias de la paralización de manipuladoras de alimentos, trabajadoras que prestan sus servicios a una empresa subcontratada por la Junta Nacional de Auxilio Escolar y Becas (Junaeb).

Angelina Pérez, presidenta del Sindicato de Manipuladoras de Alimentos de Arica y Parinacota, comentó que a principios de marzo, Junaeb aseguró el cumplimiento del índice 70x1 (70 raciones por una manipuladora), situación que nunca ocurrió y que en la actualidad es de 100 o más raciones por trabajadora.

“Estamos con una gran sobrecarga y con muchas colegas con licencia médica. La Junaeb puso en sus bases que para poder tener un reemplazo, la persona debe tener una licencia de 30 días hábiles, es decir, tenemos que esperar 45 días para contratar a una nueva manipuladora en un es-



LA MANIFESTACIÓN SE REALIZÓ SOLO POR EL DÍA DE AYER, AUNQUE EL GREMIO NO DESCARTÓ MOVILIZACIONES FUTURAS.

tablecimiento. Tampoco hay contrataciones inmediatas por fueros”, dijo.

Además, aseguró que existió un compromiso con la empresa para que se cumpliera el 100% de las raciones, sin embargo, esto tampoco ha ocurrido. “Todos los días tenemos que estar sacando cuentas en las bodegas para solicitar lo que hace falta. Esto no lo vemos tanto por no-

520

manipuladoras de alimentos trabajan actualmente en los diversos establecimientos de la región.

sotras, si no que por los niños que no están recibiendo lo que corresponde”.

La dirigente comentó que son 520 manipuladoras en la región y que durante ayer, hubo personal en establecimientos trabajando en la entrega de alimentación de contingencia. “Son muchos niños afectados y es lamentable. Vamos a analizar qué pasos seguiremos porque es-

peramos que la empresa cumpla con los requerimientos”, acotó.

PLAN DE CONTINGENCIA

El seremi de Educación, Francisco Valcarce, señaló que desde hace días han sostenido reuniones con Junaeb, considerando que la situación de las manipuladoras de alimentos se presenta desde hace algún tiempo, y se materializó

ayer con la paralización.

“La empresa es la encargada y la responsable de seguir ofreciendo el servicio a través de un plan de contingencia con colaciones frías, por lo tanto, tanto la Dirección Regional de Junaeb con sus equipos, como los encargados del Programa de Alimentación Escolar que existe en cada escuela estuvieron monitoreando el despliegue de la empresa en este plan de contingencia, para ante el incumplimiento, cursar las multas que correspondan”.

Manifestó que Junji e Integra decidieron suspender la atención en salas cuna y recomendaron a los padres que los párvulos lleguen desayunados desde sus hogares, salvo algunos casos muy vulnerables. En establecimientos también se decidió cortar la jornada al mediodía.

“Tenemos la expectativa de que esta paralización se deponga lo antes posible, entendiendo la afectación que se produce en las comunidades escolares y en las y los estudiantes de la región”, apuntó.